
1 

ORDINE DEGLI INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI MILANO 

VERBALE DELLA RIUNIONE DI CONSIGLIO 

DEL 22 MAGGIO 2019 

N. 10/2019 

DEFINITIVO 

Il Consiglio si è riunito presso la sede di Via Pergolesi 25 alle ore 18:00 di mercoledì 22 

maggio 2019 per discutere il seguente 

Ordine del Giorno: 

       

1.  Approvazione verbale n. 9/19 del 08.05.2019; 

2. Movimento iscritti-(Parlante); 

3. Approvazione Bilancio Consuntivo 2018-(Vannucchi); 

4. Approvazione assestamento Conto Economico Preventivo 2019 (Vannucchi); 

5. Sospensione dall’Ordine di un iscritto; 

6. Approvazioni documenti CROIL per iscrizione all’Albo CTU-(Contini); 

7. Presentazione di future comunicazioni agli iscritti; 

8. Aggiornamento rapporti OIM-CROIL-CNI; 

9. “4 Motori d’Europa”: riunione 20.05.2019-(Girotti);  

10.  C.d.A EMIT - 16.05.2019-(Baretich); 

11.  Connessione cordless per ospiti con login-(Parlante); 

12.  Riconoscimenti CFP formali, non formali, esoneri; 

13.  Aggiornamento CpD: delibera Corsi e assegnazione CFP; 

14.  Varie ed eventuali 

Presenti: Franco Baretich, Silvio Bosetti, Giovanni Contini, Silvia Fagioli (via Skipe), Bruno 

Finzi, Ambrogio Girotti, Davide Luraschi, Enrico Mariani, Daniele Roderi, Carlotta Penati, 
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Gabriella Parlante, Maurizio Vannucchi. 

Assenti: Giacomo Andriola, Giambattista Gruosso, Sergio Ponticelli 

Presiede: Bruno Finzi 

Segretario: Gabriella Parlante 

1. APPROVAZIONE VERBALE N. 09/19 DEL 08.05.2019 

Il verbale n. 09/19 del 08.05.2019 viene approvato. 

2. MOVIMENTO ISCRITTI (PARLANTE)-Del.01 

Iscrizioni: 

- Nuovi iscritti: n. 8 

- Provenienti da altro Ordine: n. 6 

- Riscritti: n. / 

- Reintegrati: n. / 

Cancellazioni: 

- Dimissioni n. 2 

- Trasferiti ad altro Ordine n. 3 

- Deceduti n. / 

- Sospesi n. / 

Il bilancio chiude in positivo di + n. 9 iscritti. 

Il totale degli iscritti a tutt’oggi è di n. 11776 (di cui n. 309 per la sez. B) + 3 Società tra 

professionisti. 

Il Consiglio approva. 

3. APPROVAZIONE BILANCIO CONSUNTIVO 2018 (VANNUCCHI)-Del.02 

Vannucchi illustra il bilancio consuntivo 2018. 

Il Tesoriere propone al Consiglio di destinare l’intero avanzo derivante dal conto consuntivo 

2018 pari ad Euro 59.146 al “Fondo vincolato tutela attività istituzionale e servizi agli iscritti. 
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Il Consiglio approva  

 (Letto e approvato seduta stante). 

4. APPROVAZIONE ASSESTAMENTO CONTO ECONOMICO PREVENTIVO 2019 

(VANNUCCHI)-Del.03 

Vannucchi illustra il conto economico preventivo 2019  

Il Consiglio approva. 

(Letto e approvato seduta stante). 

5. SOSPENSIONE DALL’ORDINE DI UN ISCRITTO 

Il Consiglio, avuta notizia di provvedimento cautelare comminato a due iscritti, decide di 

procedere alla verifica dell’esistenza di tali provvedimenti presso l’Autorità giudiziaria e, nel 

caso, di procedere secondo legge. 

6. APPROVAZIONI DOCUMENTI CROIL PER ISCRIZIONE ALL’ALBO CTU (CONTINI)-

Del.04 

Contini riferisce che la Consulta Regionale degli Ordini Ingegneri della Lombardia (CROIL) 

ha approvato in data 14/05/2019 un documento con l’indicazione dei criteri per la 

valutazione della speciale competenza tecnica degli aspiranti all’iscrizione all’Albo dei 

Consulenti Tecnici e dei Periti.  

Detto documento può costituire uno schema comune a disposizione dei Delegati degli Ordini 

Ingegneri della Lombardia per la valutazione dei requisiti richiesti per l’iscrizione all’Albo 

CTU. 

Contini chiede che il documento, già approvato da Croil, venga approvato dal Consiglio, al 

fine di poter comunicare in via ufficiale al Tribunale e al presidente delegata Albo CTU e 

Periti, l’adozione da parte dell’Ordine dei criteri indicati per l’approvazione delle domande 

dei colleghi che vogliano diventare CTU. 

Il Consiglio approva. 
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(Letto, approvato seduta stante) 

12 RICONOSCIMENTI CFP FORMALI, NON FORMALI, ESONERI 

Nessuna richiesta da evadere. 

13. AGGIORNAMENTO CPD: DELIBERA CORSI E ASSEGNAZIONE CFP-Del.05 

Baretich riferisce al Consiglio in merito allo stato di avanzamento lavori del CpD e consegna gli 

allegati elenchi degli eventi formativi programmati, peraltro già trasmessi ai Consiglieri, relativi alla 

riunione del CpD del 22 maggio 2019, a cui sono stati riconosciuti CFP come dettagliato.  

Il Consiglio prende visione di ogni singolo evento con le rispettive locandine e i programmi  

Il Consiglio quindi  

Delibera 

di approvare gli eventi formativi programmati sopracitati e l’assegnazione dei relativi CFP  

(Letto, confermato seduta stante)  

10. C.D.A EMIT - 16.05.2019 (BARETICH) 

Baretich riferisce che si è svolto il CdA EMIT e sono state approvate modifiche di statuto, 

che saranno ratificate a fronte di delibera formale di alcuni Enti (Politecnico e Camera di 

Commercio, ma in ipotesi anche noi) che necessitano di tale passaggio per rendere 

esecutiva la cosa. 

Il Consiglio prende atto 

11. CONNESSIONE CORDLESS PER OSPITI CON LOGIN (PARLANTE) 

Rimandata alla prossima riunione 

9. “4 MOTORI D’EUROPA”: RIUNIONE 20.05.2019 (GIROTTI) 

E’ presente l’ing. Virginia Pascale, segretaria dell’evento. 

Nei giorni 19-20-21 maggio u.s. l’Ordine ha ospitato la riunione dei 4 Motori d’ Europa 

(Milano, Lione, Stoccarda e Barcellona). I partecipanti hanno apprezzato l’organizzazione e 

i temi trattati. Inoltre, Milano ha riferito di essere già dotata da tempo di un codice 
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deontologico e Consiglio di Disciplina che saranno inviati alle altre regioni affinché possano 

prendere spunto. L’idea è quella di promuovere la possibilità di libera circolazione dei 

professionisti in tali regioni e in tutta Europa, con il riconoscimento delle competenze per 

mezzo di certificazione unica europea, controllato tramite l’istituzione di un organismo di 

controllo di livello europeo che la implementi. 

Il Consiglio ringrazia Girotti e tutti i colleghi che hanno collaborato al successo dell’evento. 

7. PRESENTAZIONE DI FUTURE COMUNICAZIONI AGLI ISCRITTI 

I Consiglieri riceveranno entro la fine di giugno la bozza di una comunicazione che sarà 

mandata agli iscritti prima dell’estate. 

8. AGGIORNAMENTO RAPPORTI OIM-CROIL-CNI 

Finzi riferisce di un documento di suggerimenti operativi e di critiche al CNI e alla RTP 

presentato prima al Presidente Zambrano e in seguito recapitato a tutti gli Ordini d’Italia. 

CROIL continuerà questa azione critica nella speranza di un’inversione di tendenza da 

parte del CNI. 

OIM continuerà ad appoggiare e sostenere CROIL in questa azione nei confronti del CNI. 

Il Consiglio approva. 

14. VARIE ED EVENTUALI 

Vannucchi riferisce che in commissione formazione di Croil è emerso il suggerimento di 

ricreare un collegamento con le corrispondenti commissioni degli ordini e/o delle consulte 

per confrontarsi sulle tematiche relative alle modifiche alle Linee Guida sulla formazione, 

per avere un via libera formale dalla Croil a procedere in tal senso. 

Finzi risponde che ne parlerà con il presidente Croil Allegrini. 

GDPR: Vannucchi riferisce che l’avv. Pisapia ha informato di aver concluso la propria attività 

con ulteriori tre giornate di assistenza nel corso del 2019. Vannucchi informa che il costo 

totale dell’adeguamento al GDPR è stato inferiore a quanto previsto in 20.000,00 
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Progetto Conciliamo: Vannucchi riferisce che all’Assemblea annuale tenutasi il 14 maggio 

u.s., è stato approvato il bilancio 2018; si sono tenuti quattro eventi divulgativi presso 

l’Ordine degli Psicologi e dei Commercialisti. Approvato il preventivo 2019, invariate le 

quote, sono previsti ulteriori quattro eventi, uno presso OIM, due presso Ordine Ingegneri di 

Parma e uno presso i Giornalisti lombardi. 

Luraschi riferisce di una possibile collaborazione con “centro postura” centro medico. 

Luraschi presenta una nuova convenzione. 

Finzi riferisce che CNI ha comunicato che la Rete delle Professioni Tecniche ha approvato 

i Bandi Tipo per i Concorsi di Progettazione e per l’affidamento servizi di Architettura e 

Ingegneria.  

Il Consiglio decide di trasmetterli ai Comuni della provincia. 

Finzi riferisce che il CNI nell’ambito del protocollo d’intesa con INAIL ha chiesto agli Ordini 

il nominativo di un iscritto con esperienza nel campo della “Linea di attività 3: Sicurezza sul 

lavoro connessa all’organizzazione di manifestazioni con presenza di pubblico con 

particolare criticità”. 

Il Consiglio comunicherà il nominativo dei Sergio Vianello a meno di altri nomi suggeriti in 

ambito CROIL. 

Finzi riferisce che prosegue il lavoro di organizzazione dei prossimi Stati generali 

dell’Ingegneria a Milano. L’evento si svolgerà con lo stesso format (un giorno e mezzo) 

dell’ultima volta e sarà ospitato dal Museo della Scienza e della Tecnica nell’occasione dei 

500 anni dalla morte di Leonardo da Vinci. Questa edizione sarà organizzata in 

collaborazione con il Politecnico di Milano ed in particolare il Rettore Resta ha accettato il 

suo coinvolgimento personale. 

Finzi riferisce di essere stato richiamato a partecipare in rappresentanza dell’Ordine al 

Comitato di Indirizzo per le Lauree in Ingegneria Edile del Politecnico di Milano. Anche il 
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Consigliere Luraschi siede a quel tavolo in qualità di docente. 

Finzi riferisce che IPE è stata ufficialmente chiusa il 3 maggio scorso. Finzi ha chiesto alla 

nuova associazione di volontari per l’emergenza milanese rappresentata da Maria Cristina 

Motta di scrivere al CNI sollecitando notizie sul nuovo organismo più volte annunciato. 

Finzi riferisce che è alla firma congiunta di quattro Ordini del Nord Italia tra cui Milano e 

Torino, il documento critico predisposto dalla Commissione Infrastrutture sull’analisi costi- 

benefici della nuova linea Torino Lione e del Terzo Valico.  

Finzi riferisce che il prossimo 29 maggio parteciperà in rappresentanza di CROIL al nuovo 

tavolo regionale per l’Edilizia promosso dall’Assessore allo sviluppo economico Mattinzoli. 

Finzi riferisce che proseguono gli incontri del tavolo Milano da Fare che sta raccogliendo le 

critiche al testo del nuovo PGT che dovranno essere sottoposte entro il prossimo mese di 

giugno. In particolare segnala la criticità del nuovo articolo 11. 

SPPS Parma: ci sarà convegno di 3 ore organizzato da Ordine di Parma con CNI, 

partecipano Zambrano, Presidente Regione Emilia, sottosegretario Ministero MISE che è 

un ingegnere.  

Il Consiglio termina alle ore 20.15 

Prossima riunione di Consiglio 12 giugno ore 18:00. 

  IL CONSIGLIERE SEGRETARIO                                        IL PRESIDENTE  

 Maria Gabriella Parlante                                                     Bruno Finzi 


